

APARECE LOS DOMINGOS

Administración:
PLAZA MAYOR, 14
Suscripción:
Año, 3 pesetas, Semestre, 1'75;
Trimestre, 1; Número suelto
10 céntimos.

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO

De los originales responden sus autores.—Prohibida la reproducción de artículos.

Anuncios, esquelas y reclamos a precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

SORIA 29 DE MAYO DE 1919

AÑO II NÚM. 77

Órgano del partido y defensor de Soria y la provincia.

LUCHAR ES VIVIR

CULTURA Y CIVILIZACIÓN
Gerente.—Adán Alonso de Armiño.

LIBERTAD Y PROGRESO

Candidatura izquierdista agraria.

SORIA

D. Benito Artigas (Republicano)

BURGO DE OSMÁ

D. Julián Muñoz (Liberal)

ALMAZAN

D. Valentín Zapatero (Republicano)

AGREDA

D. Mateo Azpeitia (Liberal)

Cómo y para qué se hizo el nombramiento de la actual Junta agraria.—Los agrarios de Almazán-Medinaceli se han dado cuenta del engaño de que se les quiere hacer objeto.—No temáis que os puedan comprometer firmas y pactos ocultos, porque son nulos.—Agrarios: ¡Acordaos de que 150 colonos de González de Gregorio, hermanos vuestros, hace años, tuvieron que emigrar!—González de Gregorio, siempre ha sido político reaccionario.—Vuestro candidato es VALENTIN ZAPATERO y su triunfo es seguro.—Soria se dispone definitivamente a triunfar.—¡Viva la verdadera candidatura agraria!

Podrá tal vez en alguna ocasión, tachárenos de exagerados y excesivamente entusiastas defensores de nuestros ideales; pero lo que no creíamos es que hubiese desaprensivos y desvergonzados que se atreviesen a negar nuestra rectitud de intenciones, y llegen a decir que nosotros faltamos a sabiendas a la verdad, porque escribimos cosas que no les convienen y han descubierto a tiempo el juego que tan bien tenían preparado.

«El Avisador Numantino» acostumbrado a nadar entre dos aguas aparenta extrañeza y nos zahiere neciamente, porque observamos, como siempre, una actitud franca y resuelta en las presentes elecciones, conducta que hemos seguido siempre, atacando como se merece a los vividores de la política y al caciquismo imperante, ataques serios y justos, en los cuales alguna vez nos ha acompañado «Avisador Numantino», como cuando hemos abominado del Vizconde de Eza, si bien «Avisador» ha procedido siempre con cataplas-

mas y paliativos, quizá porque así conviene a su negocio, y acaso a esto se deba también la defensa que hace de los agricultores que siendo una gran mayoría en la provincia podrán aumentar el número de las suscripciones.

Nosotros, que no constituimos una empresa periodística y por eso no hemos tenido necesidad de colocarnos a disposición de los caciques, sino que siempre hemos estado de parte de los desheredados y de los vencidos, decimos en todo momento la verdad, y estamos dispuestos a sostenerla, aunque supiéramos que por hacerlo, tendríamos que morir como periodistas con tal de pelear por nuestros ideales redentores.

Y que hubiéramos podido aprovecharnos en más de una ocasión habré de demostrárselo al periódico ambiguo, con pruebas irrefutables, según las cuales no hemos admitido cierta protección por negarnos a variar el calificativo del periódico, llamándole izquierdista en vez de republicano.

Tal proceder creemos que nos

haga acreedores por lo menos al respeto de las personas que conserven una mediana sendérisis.

Hago este preámbulo para justificar mi aserto de que nosotros podemos hablar equivocados, pero nunca de mala fe.

Lo sabe perfectamente, D. Felipe las Heras, y sólo una campaña electoral, ofuscada y rabiosa, puede llevarle a cometer semejantes aberraciones.

Que nosotros somos una garantía de que siempre procuramos decir la verdad, aunque a veces nos equivoquemos, no puede negarlo ningún individuo bien nacido.

Y que en estos extraordinarios de LA IDEA estamos diciendo grandes verdades lo corrobora, si hubiese alguna duda, la actitud irreflexiva de periódico tan sensato ordinariamente, como «El Avisador».

Lo que es dudoso lo decimos como dudoso, y lo cierto como cierto, y así respecto a la elección de la Junta de los agrarios sabemos, por personas fidedignas

que nos merecen entero crédito, que la referida elección no se ajustó a los preceptos reglamentarios y que hubo amañados y componendas para el lazo es que habían de caer los agrarios, a fin de que el Sr. González de Gregorio realizase sus constantes ambiciones de ocupar un puesto en las Cortes.

Según nuestro informador cuatro o cinco individuos, echadizos, de la antigua Junta directiva, presentaron la dimisión de la Junta. Llegaron entonces D. Felipe las Heras, D. Leoncio González de Gregorio y el Sr. García Verde, quien intervino sin que nadie se lo rogara, y pronunció un discurso, para decir que entendía que debía admitirse la dimisión de la Junta antigua, por creer que ésta ya había cumplido su misión, que era comenzar la labor (y dar el timo a los incautos, añadimos nosotros) de los agrarios, y, por tanto, debía procederse a la elección de una nueva Junta.

Así se cometió el atentado y

se preparó la emboscada para elegir la actual Junta, cuyo presidente es D. Leóncio González de Gregorio, hermano del Candidato para diputados a Cortes por el distrito de Medinaceli-Almazán.

Para el nombramiento de nuevo secretario se procedió de pacífica manera subrepticia.

Los señores que formaban la Comisión para elegir la Junta directiva acordaron que el cargo de secretario, quedara a elección de dicha Junta, estando convocada ésta, para el domingo 18, con el fin de hacer la designación. Al empezar la sesión el Presidente les presentó al Sr. Arjona, diciendo que la tarde anterior le habían elegido para secretario algunos individuos de la Junta, y esperaba que todos los demás de la Directiva aprobarían la elección.

Uno de los vocales dijo que no era eso lo acordado, sino que la designación debía hacerla toda la Junta, y que además era una incorrección no habérselo comunicado antes al antiguo secretario, a quien, en efecto, nada se había dicho.

La forma de elegir el candidato fue todavía mucho más estúpida según nuestro veraz informador: Habiendo quedado los comisionados empatados, por la mañana, volvieron a reunirse por la tarde, y acordaron no presentar candidato.

Al día siguiente, habiéndose ausentado la mayoría de los vocales, designaron el candidato entre unos cuantos señores.

Todos estos procedimientos son rastreros y absurdos; pero así parece que han ocurrido desgraciadamente.

Los pueblos del distrito de Almazán Medina deben de estar enterados de todo esto, a juzgar por las comunicaciones que varios nos han dirigido, y muchos muestran ya su indignación por tanta bufa y no se hallan dispuestos a tolerarla.

Los Sr. D. Pedro Camacho, Mariano Medina, Mariano Cuadrón y Antonio Ramirez, de Arcos, han dirigido una proclama (que en otro lugar de este número publicamos) en la cual se excita a los electores agrarios, a seguir y votar al candidato de la izquierda agraria, convencidos por las razones expuestas por los propagandistas republicanos, en el mitin celebrado en Arcos, a continuación del que dieron los amarillos o reaccionarios.

Nosotros damos pruebas de lo que decimos, al revés de lo que

hacen nuestros obcecados contradictores, como puede verse por el documento aludido.

Las impresiones recibidas en todos pueblos del distrito son inmejorables, y solo falta que algunos desechen temores infundados de imaginarias venganzas; porque, si es verdad que existen pactos y firmas para obligar a los agrarios, éstos deben enterarse y percatarse bien de que todos esos procedimientos son injustos e ilícitos, y, por consiguiente, sin ningún valor, pues no solamente son nulos sino que se realice para coartar la voluntad del elector.

No dudeis, agrarios, en escapar de las garras de las alimañas que os quieren destroz, y organizaos con el carácter de independencia, a que tenéis perfecto derecho, por ser los que producís y constituís la riqueza verdadera de la nación.

Vuestra conciencia nos os permitirá que noteis al que hace años que la causa de que emigrasen miserablemente más de 150 de sus colonos. El señor feudal trató despreciativamente y con poca piedad a sus esclavos de entonces.

No llevareis sangre proletaria en vuestras venas, si os habeis olvidado de aquellos hechos, y no sabeis desagraviar a vuestros infortunados hermanos.

El Sr. González de Gregorio, aunque otra cosa se diga, es un político de la extrema derecha se guarda todavía culto a los penates de un aristocratismo feudal y admite la división de castas humanas, él procede de origen divino; y sus colonos, los parias, del polvo que levanta con las sandalias el dios al andar.

Valentín Zapatero es amante del pueblo, porque procede de él; por eso es demócrata y republicano y como tal, necesariamente, agrario.

No hace, como el candidato de derecha, marcharse del distrito, con un rasgo de orgullo y de vanidad, sino confundirse con sus electores, ofreciéndoles vencedor ó vencido, su incondicional apoyo.

Pensad agrarios, que comprometeis vuestro porvenir y el de vuestros hijos, entregándoos a la derecha agraria, y ved que Valentín Zapatero es quien puede representaros; porque, en sus antecesor, no hallais ninguna disculpa política, ni condenable actuación. Otorgándole vuestros votos, puesto que ahora se inicia en la vida pública, vigorizaréis

poderosamente su entusiasmo, excitándole a trabajar para bien del Distrito.

Esta es la ocasión de llevar a las Cortes una representación que merezca la confianza de todos.

Mucho es el entusiasmo que reina, y no es menor el que en el distrito de Soria se está manifestando con motivo de los actos públicos que se realizarán en algunos pueblos y el mitin que esta tarde se ha verificado en la capital.

El triunfo de Artigas será un hecho, si el caciquismo no hace sentir, como otras veces, su pernicioso influencia.

Marichalaa está desacreditado completamente, por lo del pantano empantanado de la Cuerda del Pozo; el desprecio con que trata a sus electores; los pactos inmorales; la descortesía con la Comisión del ferrocarril que fué a Madrid la oposición a que el directo se construya; el desamparo en que ha dejado a Soria durante más de veinte años etc., etc., etc., y otros tantos e innumerables desaciertos que no tienen perdón, y que deben recibir su respuesta merecida dándole al de Eza el pasaporte definitivamente.

Por el Burgo y Agreda, van también en buenas condiciones los candidatos de la izquierda.

¡Hagamos un supremo esfuerzo por que triunfe la Candidatura izquierdista agraria.

A. A. DE A.

Philipo ha dicho a los labradores: Lleve veinte años defendiendo la clase agraria

Bueno hombre ¿Cuando vas a perder la poca vergüenza que te queda y h blar claro.

Porque para pedir un acta sobran esos escrúpulos de monjita joven. Se dice: Llevo veinte años defendiendo la clase agraria y ya es hora de que os acordéis de mí. ¡Aver si es para las próximas!

Las cuatro verdades.

Como D. Lamberto manifiesta en su carta, aunque él no lo ha visto confirmado, también nosotros, creemos que los electores del distrito de Almazán-Medina reaccionarán y volverán a la realidad dando el puntapié a quien se lo merece, para con ello lavarse en parte de la ignominia en que pretenden hacerles caer sus embaucadores.

Miope se necesita ser para no ver el juego de la Junta directiva de Agricultores sorianos desde que se constituyó gracias al testafarro de Román Antón que se prestó a ser el clown de la troupe aunque con sus miras de tonto aprovechado.

Pero si los labradores no lo han visto o lo han olvidado vamos a re-

cordárselo hoy en estas columnas.

En las pasadas elecciones, saltando por encima del reglamento y atentos sólo al interés de alguno de los individuos, llevan al distrito de Agreda un candidato cunero pero adicto a la Acción social-católica. Era el escalafón para que el Abad de Soria subiera a la silla episcopal.

Esto fué causa de que precisamente representantes de Juntas locales del partido de Almazán presentara la Directiva en Asamblea celebrada en Soria el siguiente dilema.

Si no se contaba con fuerzas porque se lucha en Agreda para quedar los labradores en ridículo?

Si se contaba con fuerzas para el triunfo ¿porqué se trae un cunero y no un hijo de la provincia, aunque fuera vaquero como en otros días dijera el Sr. Abad?

Tales preguntas no necesitaban contestación porque todos sabíamos la respuesta.

El cunero representaba al Abad que por medio de los labradores buscaba algo.

No perdáis de vista a Román Antón Este iría con cualquiera con tal de obtener un momio, pues la agricultura le importa tres pepinos. No lo consiguió y en vista de ello ha tenido que agarrarse a los seis mil reales que le dan los labradores que trabajan. Y ya tenemos dos que buscaban el chupen. Uno, el Abad, que se quedó con las ganas por ahora y otro el Antón que ya dejó la esteva por el momio.

Sigamos:

El señorito de Quintana Redonda lleva más de 20 años con el afán de representar en Cortes al distrito de Almazán-Medina y como no podía lograrlo ni por sus méritos ni por sus pesetas ni por nada, amasan una Junta Directiva a cuya presidencia vaya su hermano; hacen que en Almazán sea representante un familiar y unos con otros cuecen la tortá. Se buscan unos cuantos amigos que digan ¡Viva D. Aurelio! ¡Qu sea nuestro diputado! Y claro, muchos otros labradores han picado en el anzuelo.

Y con esto van tres de los que «parecen» más entusiastas que «van a lo suyo».

Nos parece que esto está claro.

Sigamos Para ser elegido Senador hace falta pagar una contribución muy crecida lo cual es una gran dificultad y además según los agraristas «ful», no puede ser político el candidato.

¿Como arreglarlo? Nada más fácil.

Haciendo diputado a D. Aurelio tenemos un puesto vacante para senador y podemos llevar a él a don Leóncio «que no es político» y que paga la contribución necesaria.

¿No es cosa de llevar los dos al senado!

¡Labradores de Almazán! Creemos haber visto bien y largo y aún divisamos en el horizonte la figura gentil y gallarda de Philipo. Todavía no se le vé más que la oreja, pero no estará muy lejos el cuerpo.

¿Seréis tan cándidos que hagáis el caldo gordo a los vividores que os adulan?

No lo creemos.

«El Aviador» comenta entusiásticamente la carta que publica de D. Lamberto en su último número.

Siempre lo mismo. Paga la puñalada, se rie viendo como corre la sangre, y luego se arroja lloroso sobre el cuerpo de la victima para que no lo tomen por sospachoso.

¡Farsante!

CONFERENCIA AGRARIA

ARCOS DE JALON

El lunes se celebró una conferencia agraria de afirmación izquierdista.

Acababan de hablar a los agricultores algunos oradores de la Junta amarilla entre ellos Azagra, Las Heras y Gonzalez de Gregorio (Leoncio). Dichos oradores, por lo que hemos oído y leído, arrojaron al pueblo la carnaza a puñados le adularon con párrafos de efecto, de asquerosa seducción y le engañaron con afirmaciones gratuitas bajo cuya fácil rotundidad—dichas por comediantes—se esconde la falta absoluta de contenido ideal y la sobra también absoluta de ambición de vanidad de la Junta amarilla.

Todo su manoseado repertorio, de disco de gramófono, desfiló ante los crédulos agricultores.

Hubo aquello de que «los agrarios se han decidido a actuar en la vida pública sin ninguna intención política». «Como si política y actuación en la vida pública no fueran una misma cosa!

Hubo aquello de que «los agrarios han sufrido persecuciones y tasas que no han experimentado los ricos traficantes de Barcelona y Bilbao en las ganancias fabulosas que les produjo la guerra». Y cuando salió al tapete el proyecto de impuesto sobre beneficios extraordinarios de guerra, ¿quién lo defendió con más ahinco y decisión? Las izquierdas, nada más que las izquierdas.

Se dijo que los agricultores «piden únicamente justicia, equidad, orden en los gastos públicos y formalidad en los gobernantes». ¿Y qué grupo político viene pidiendo lo mismo, absolutamente lo mismo? Las izquierdas, nada más que las izquierdas, que es donde militan los únicos románticos, los que no participan del festín.

También se dijo que «el pueblo soberano—está ya muy pasada esa zalamería—aspira a tener un representante que no designen los Comités políticos». ¡Ah, caramba! ¿Es mejor que como al señor de Gregorio, el conecuen te aspirante a candidato, que ha pasado su vida pretendiendo ser «algo», lo designe un comité doméstico, familiar, cuatro individuos reunidos en tertulia en una farmacia de Almazán, no habiéndolo decidido en Soria los representantes de la organización agraria, que quedaron empatados 7 a 7?

Se habló también del «magnífico movimiento nacido en Buitrago». ¡Y tan magnífico, si no hubiese habido traidores, ambiciosos, canallas y farsantes, que al nacer le extirparon los genitales! ¿Por qué, si eso no es cierto no se le concedió la palabra en Buitrago mismo, el día del bautizo del nuevo ser agrario, a Benito Artigas cuando la solicitó, barrantando el pastel, para desenmascarar a los canallas? Por miedo, nada más que por miedo a la verdad.

Otras cosas parecidas dijeron también que, como éstas, no nos atreveríamos con sumo placer a discutir las ante agrarios, con sus declamadores.

En estas condiciones, con la cabeza llena de los graneros, del humo y del ruido

de estos tópicos de función pirotécnica, subieron nuestros compañeros a la tribuna libre que en este caso era el balcón del Ayuntamiento, galantemente ofrecido por el Sr. Alcalde ¡Cuánto podían aprender Maura, Dato Romanones y García Prieto de ese Alcalde!

Al principio nuestros conferenciantes fueron recibidos silenciosamente, con expectación, con la extrañeza que produce un soplo de seriedad y serenidad recibido en el momento álgido de una borrachera de frases.

Pero tras del toque de atención de Aparicio, de la llamada a la reflexión serena que hizo Sevilla y del grito de rebeldía lanzado por Cabrujas y de algunas suscitadoras consideraciones que los señores hicieron, la cosa comenzó a cambiar de aspecto.

Se vió que en las mentes sugestionadas de los agricultores comenzaban a nacer dudas, a surgir reflexiones que ponían en entredicho la honradez de la Junta amarilla al penetrar la luz de la razón en muchos detalles hasta entonces no considerados.

Y así, salió, al balcón Benito Artigas. Todo un programa agrario hizo desfilar nuestro compañero ante su preocupado auditorio. Un programa digno de él, del publicista que más y mejor ha hablado en la prensa madrileña de la cuestión agraria. Hizo cruda mente la dirección del movimiento agrario, fustigando duramente su contradictoria orientación derechista y poniendo de manifiesto lo incompleto de las aspiraciones confesadas de la Junta amarilla y lo indigno de las inconfesables de las personas que la integran. Después, dejó en paños menores el so corrido y esmirriado programa arancelario que con grotesca gravedad de sabido hondo expone ahora debe ser en la galería de retratos ante las focas faces de sus mayores el muy noble señor Gonzalez de Gregorio Martinez de Azagra López Montenegro Garcés de Marcilla Tres torres y Siete picos (y Once chimeneas) Señor de Mategoba y de Calamillas, Cuarto linaje de Soria y Noble de Aragón.

Al final del mitin, aplausos nutridos y murmulos de disensiones se oyeron en la plaza. No hubo esos desbordes de entusiasmo que lo mismo se prodigan en los pueblos a esos graves y encoquetados señores de las conferencias sensatas—¡que farsantes!—que a esos titiriteros que al final pasan la bandeja.

Nosotros no queremos arrebatar multitudes con halagos y frases vistosas, queremos simplemente inquietar hombres, llevar ideas y reflexiones a sus cerebros dormidos y ofuscados por las falsedades y las vaciedades de mala intención con que los embarullan los sin... sin... aquello... que solo pretenden morder a su costa.

Y eso lo logramos. Buena prueba de ello es el siguiente manifiesto que personas de gran discernimiento y de mucho prestigio en aquella comarca han dirigido a sus convecinos:

Electores de Arcos, Medina y Barañon.

Atentos a la conveniencia de los agricultores sorianos, y especialmente

de los cantones de Arcos, Medina y Barañon, hemos asistido a los dos mitines celebrados en Arcos consecutivamente por los representantes de las candidaturas de derecha e izquierda agraria. En dichos actos de exposición de los respectivos programas agrarios, los señores Aparicio, Sevilla, Cabruja y el candidato a diputado a Cortes por Soria D. Benito Artigas Arpón, defensores del agrarismo de la izquierda son quienes lograron llevar a nuestro espíritu el convencimiento de que el camino por ellos señalado es el que mas conviene a los agricultores de nuestro distrito.

En consecuencia los abajo firmados, con el mas puro interés por los agricultores de nuestra tierra, nos ponemos resueltamente al lado del candidato de la izquierda agraria para Almazán-Medina D. Valentín Zapatero, que también patrocinan los hijos del distrito señores Carrillo.

Por entender que así conviene a los agrarios lo hacemos público en este documento y aconsejamos a nuestros convecinos de los cantones de Arcos, Medinaceli y Barañon que voten y trabajen con el mayor entusiasmo en favor del candidato D. Valentín Zapatero Agreda.

Arcos 27 de Mayo de 1919.
Pedro Camacho.—Mariano Medina—Mariano Cuadrón Antonio Ramírez.

UNA VILLANÍA

La leemos en «Avisador Numantino» dice que mientras hablaban nuestros compañeros «una voz robusta protestó diciendo:

—¡Labradores, vámonos de aquí que nos insultan!

MIENTE quien ha dicho eso. Le decimos rotundamente que MIENTE.

Como MIENTE también al decir, después, que buen número de labradores dejaron a nuestros compañeros con la palabra en la boca. En todo caso se rian los más granujas, los complicados en la aviesa desviación del verdadero movimiento, los ambiciosos, los escocidos por nuestras verdades; pero dudamos de que allí hubiese ninguno de esos porque no vimos irse a nadie.

UNA MAJADERÍA

La leemos también en «Avisador Numantino». Con gracia de chungón de plazuela hace notar que nuestro candidato Valentín Zapatero no dirigió la palabra a sus electores.

¿Desde cuando se pretende encontrar un parlanchín, como otros muchos que nosotros sabemos, en Valentín Zapatero? No sabe hablar, sabe solo obrar ¡Solo! ¡¡Solo obrar!! Es un hombre de acción. Ha llegado a donde está por sus puños, a puls, sin ayuda de nadie y por caminos de pureza y rectitud, sin emplear su mécula, su lengua y su pluma en negocios de perra chica. De la nada, de abajo, a fuerza de tesón.

Los del distrito de Almazán sabrán quién es obrando—¡obrando solo, ehi solo, solo obrando—su futuro diputado.

En a momentos del proximo de runbamiento del régimen actual debe haber por Soria, Diputados republicanos, para instaurar el nuevo régimen

A. F. L. M.

Este gracioso señor contesta en «Noticiero» al entrefilet que le dedicamos en nuestro número del domingo.

Al gazapo cierto, indiscutible por descuido al escribir que le cazamos con otros que ha hallado en nuestro semanario.

¡Horror! Hemos puesto en LA IDEA «los extintoras». Hemos puesto una a por una o ¡No nos lo perdonaremos jamás!

También hemos puesto alguna vez *hojo* en vez de *ojo*.

La culpa es toda del cajista; pero como buenos amigos suyos vamos a tratar de justificarle y poner de manifiesto su gran sentido gramático práctico.

¿Qué valor tiene la *h* en nuestro idioma?

¡Ni altera apenas la pronunciación y se entienden lo mismo con ella que sin ella la mayor parte de las palabras.

¿Qué valor tienen los lentes en óptica? Ni alteran apenas la visión y se «entienden» lo mismo con ellos que sin ellas las imágenes.

Supongamos que el *ojo* a que nos referimos era miope, ¿se le podrá negar a nuestro cajista una enorme sutileza al anteponerle una *h* a la palabra?

No, ciertamente que no. Ofrecemos a la Academia la bella innovación de «escribir con *h* «ojo» cuando estos sean miopes y vayan precedidos de lentes.

Por lo demás, F. L. M., cree que el entrefilet de marras esté hecho por A. A. de A. y le llame pedagogo y forastero.

¡Como si después de la oveja actividad de muchos paisanos en el asunto del ferrocarril no fuese siendo más despectivo llamarle a uno «soriano» que «forastero»!

Sepa, amigo, que Don Tresas no se ha metido en nada. Aunque él—y hasta nosotros—se atreve a cojerles cien gazapos mientras á él no le cojen ninguno. No porque no los comete, sino porque «por ahí» son incapaces de advertirlos.

PILDORITAS

El muy noble «Señor» Gonzalez de Gregorio y etc. oculto en su torre de márfil, debe creerse aquí como entre sus alcorno-cales de Extremadura: rodeado de alcornoques. Y tal vez tenga razón.

Al «Avisador» se le ve ahora con la baba colgando, las orejas gachas y el rabo entre-piernas.

Hifódromo, hifódromo e hifódromo.

Es natural. Después de tantos años de expectativa, de alabar a todo el mundo, de buscar donde «colarse» con garantías de éxito definitivo, y cuando ya se veía encaramado a la cabeza del movimiento agrario con probabilidad casi completa de persistir en ella; venimos nosotros a aguarle la fiesta y deshacer su pacienzu la labor.

¡Pero quién nos habrá mandado a nosotros meternos en esas cosas; ¿verdad «Avisador»?

«Semos» así Philipo.

Habla «Avisador» de que Valentín Zapatero trata de deslumbrar a sus electores recorriendo el distrito en portentosos automóviles y ¡hasta en aeroplanos!

Les ofrecemos a ellos la idea de recorrerlo en burro. Sería prueba de modestia.

¡Y hasta simbólico!

BANCA RIDRUEJO

CANALEJAS, 25 Y 27-SORIA

OPERACIONES QUE REALIZA.— Compra-venta y negociación de valores del Estado y de Sociedades; Órdenes de Bolsa; Suscripción a empréstitos; Pago de cupones de valores españoles y extranjeros; Idem de títulos amortizados; Gestión de arrendamiento y conveniencia; Agenciación de letras de cambio; Gastos telegráficos y postales sobre las plazas de España y del Extranjero; Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas, tanto de España como del Extranjero; Cobro de intereses de la Caja General de Depósitos; Cambio de toda clase de monedas y billetes de Banco; Cuentas de presentación y crédito; Informes comerciales; Comisiones, cobros, pagos y otros servicios que se encomienden propios de un establecimiento Bancario.

CONDICIONES DE CUENTAS CORRIENTES.— Estas cuentas devengarán interés con arreglo a los tipos siguientes: 1 y 1/2 por 100 (a) en depósitos a la vista; 2 y 1/2 por 100 (a) en depósitos a 15 días; 3 y 1/2 por 100 (a) en depósitos a 30 días. A petición del interesado se procederá a la devolución de los fondos depositados en cuentas corrientes a plazo, antes de su vencimiento. En este caso, la Banca cobrará descuento alguno por el anticipo, ni el cuenta corriente percibirá el interés rebajado a su cuenta. De los fondos en cuentas a fecha fija, podrán disponer libremente los interesados el día del vencimiento. Si no o bien en, si no se acuerda lo contrario, se considerará renovada por igual plazo.

CAJA DE AHORROS.— Con el fin de estimular y facilitar el pequeño ahorro, a partir de 1° de Febrero del año actual, la Banca presta al público el servicio de CAJA DE AHORROS, en la que se admiten depósitos desde 1 peseta hasta 10.000.

El interés que producen las imposiciones, es de 3 por 100 anual. De acuerdo con las condiciones establecidas para esta CAJA DE AHORROS los depósitos dentro de 30 días de sus libretas, tienen derecho al servicio de compra de valores, libros de mi comisión y al envío de fondos, por medio de transferencias, a todas las plazas donde tenga Sucursal el Banco de España.

ANTIGUA PESCADERÍA DE
MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 3 y
PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA

Aguardientes y licores de Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía Cariñena (Zaragoza.)

Representante en Soria: **TORCUATO MARTINEZ**
«BAR IDEAL»

TORCUATO MARTINEZ

Cada día va en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos blancos y en colores, alpergatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, casco y retal de cuero crudo, crines, crinaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

Despacho: Separatales del Collado, 45— Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Fénix).—SORIA

Fábrica de Licores

Y VINOS GENEROSOS

Booqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Cariñena) **AGUARDIENTE**

Establecimiento Ramón Ramón, Demoscacia, 111

LEJÍA LA "ARAGONESA,"

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz

Numancia 28.—SORIA

Recomendamos el uso de la sin rival lejía "LA ARAGONESA," por ser la que siempre ha triunfado, sobre las demás marcas en cuantos laboratorios ha sido analizada. Es la única que no contiene silicatos ni materias corrosivas que tanto perjudican a las ropas.

Los fabricantes Fmilio Salún (S. en C.) regalan la mejor máquina de coser a quien prueba que hay lejía que supere a "LA ARAGONESA," en riqueza para el blanqueo y desinfección.

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE

Postigo y Benito
Sixto Morales
Agustín Ruiz
Eloy Llorente
José Morales

Domingo Ramos
Ignacio Carrascosa
Pedro Ueero
Pedro Borque de Pablo
Martina Carnicero y en la

COOPERATIVA POPULAR

Depósito al por mayor en esta plaza Angel Pérez Baraza.—Canalejas, 45, a quien se dirigirán los pedidos.

JUÁN APARICIO LAPUERTA

GUARNICIONERIA MODELO
Compra de pieles de todas clases

Caballeros 15, y

Marqués del Vadillo